

## Mit einer guten Idee zum Volltreffer

Jubiläen kann man so oder so feiern. Hat jedoch eine Musikkapelle Geburtstag, dann darf eines ganz sicher nicht fehlen: Musik. Wenn es sich bei dem Geburtstagskind gar um eine Jugendkapelle handelt, dann bedarf es noch mehr, nämlich eines „ungewöhnlichen, wenn nicht gar verrückten Konzepts“. Gilt es doch eine Generation zu erreichen, die von Reizen geradezu überflutet wird. Dass Mut zu innovativen Konzepten belohnt wird – das hat die Jugendkapelle Öflingen jüngst mit viel Initiative und Engagement bewiesen.



**R**olf Gallmann, Leiter der Jugendkapelle Öflingen, hat nämlich solch ein Konzept für das 40-jährige Jubiläum seiner Jugendkapelle entwickelt. Und darin war alles enthalten, was das Herz junger Musiker höher schlagen und auch das Publikum voll auf seine Kosten kommen ließ: Musik, Spaß, Spiel, Party und Unterhaltung. Für Spannung sorgte bei den dreitägigen Jubiläumsfeierlichkeiten vom 28. bis 30. September vor allem das Jugendkapellentreffen. Dabei handelte es sich nämlich nicht einfach nur um ein Treffen von Jugendkapellen. Vielmehr musste jede Jugendkapelle sich mit einem Musikstück in einem Wertungsspiel den Wertungsrichtern stellen, bei der „Juka-Rallye“ einen Parcours mit sportlichen und musikalischen

Herausforderungen meistern und ein halbstündiges Platzkonzert gestalten. Dass diese Anforderungen keineswegs abschreckten, sondern für die Jugendlichen den besonderen Reiz ausmachten, belegten die zahlreichen Anmeldungen. „Die Idee war, den Jugendlichen nicht nur ein Wertungsspiel zu bieten, sondern das alles mit Spiel und Spaß zu kombinieren“, meinte Juka-Leiter und Organisationsleiter Rolf Gallmann. „Wir wollten einfach etwas Besonderes auf die Beine stellen und neben einem richtigen, wenn auch nicht offiziellen Wertungsspiel „Gaudi-Spiele“ organisieren, die in ein Gesamtergebnis einfließen“, erklärte Gallmann.

Wie war das doch gleich...? Gemeinsames Nachdenken beim Musikquiz.





Heißer Groove: Das Showprogramm der Jugendmusik Oftringen-Küngoldingen.

Und das Konzept ging voll auf. 15 Jugendkapellen vom Hochtal, vom Hotzenwald und Bodensee und aus der Schweiz waren der Einladung gefolgt und traten im freundschaftlichen Wettstreit gegeneinander an. Der begann am Vormittag mit dem Wertungsspiel. Dem Urteil der Wertungsrichter Marcel Hunn vom Aargauer Musikverband und Johannes Brenke vom BDB stellten sich die Jugendkapellen aus Wehr, Wallbach-Schwörstadt, Dossenbach, Waldshut, Lauchringen, Fautenbach-Önsbach, Ortenberg, Birndorf, Deggenhausertal, Lenzkirch, Merdingen, Riegel, Eнденburg, Poppenweiler und Oftringen-Küngoldingen.

### Eine gelungene Mischung aus Wertungsspiel, Spiel, Spaß und Gaudi

25 Prozent der Gesamtpunktzahl konnten sich die Jungmusiker mit ihrem musikalischen Können hier erspielen. Die restlichen 75 Prozent galt es bei der „Juka-Rallye“ zu erzielen. Hier warteten ein Musikquiz, aber auch sportliche und witzige Herausforderungen wie ein Fußball-Parcours, eine Klamottenstaffel und weitere Gaudi-Spiele auf die Jungmusiker.

Unterstützt wurde die Jugendkapelle Öflingen dabei von anderen Öflinger Vereinen. So waren die Sportvereinigung Brennet-Öflingen, der TV Brennet-Öflingen, die Freiwilli-

ge Feuerwehr und die Narrenzunft Öflingen als Helfer am Start. Von den Teilnehmern sollte diejenige Jugendkapelle als Sieger hervorgehen, die am erfolgreichsten den Mix aus Wertungsspiel und Rallye meistern würde. Kaum waren die Aufgaben der Rallye absolviert, ging es auf dem Schulhof in Öflingen Schlag auf Schlag weiter.

Mit einem siebenstündigen Marathon aus Platzkonzerten sorgten die 15 Jugendkapellen nicht nur für einen ganzen Tag voller Blasmusik, sondern brachten sich so richtig in Stimmung für die große „Juka-Jubel-Party“ am Abend. „Es war eine ganz, ganz tolle Stimmung, und die Abschlussparty war ein Volltreffer“, erinnerte sich Rolf Gallmann. Bei der Abschlussparty konnten die Gewinner des Jugendkapellenwettbewerbs, die Bläserjugend Lenzkirch, den Jubel-Pokal und ein Preisgeld entgegennehmen. Zusammen mit rund 450 begeisterten Jungmusikern feierten sie bei Partymusik und Showeinlagen eine ausgelassene Jubiläumssaure, die so richtig nach ihrem Geschmack war und wieder einmal unter Beweis stellt, dass nichts so sehr verbindet wie Musik, Musik, Musik.

Text: Martina Faller  
Fotos: Musikverein Öflingen